



## PRESSEINFORMATION

### Überraschung in Luckenwalde! Playmobil-Aktiv-Arche legt in der KiTa Rundbau an

Luckenwalde, 24.07.2025 – Ein ganz besonderes Highlight erwartet die Kinder der KiTa Rundbau: eine Aktiv-Arche. Dieses einzigartige Spielgerät wurde von der Stiftung Kinderförderung von Playmobil zur Verfügung gestellt und fördert spielerisch die motorische Entwicklung der Kleinsten.

Die etwa vier Meter breite und sechs Meter lange Aktiv-Arche wurde speziell für Krippenkinder im Alter von eins bis drei Jahren konzipiert und gebaut. Am frühen Morgen traf das zwei Tonnen schwere Schiff per Tieflader in Luckenwalde ein. Mit Hilfe eines Krans wurde es vorsichtig an seinen neuen Ankerplatz im Außenbereich der KiTa gehoben. Hier hat die Arche nun einen sicheren Hafen gefunden.

Ein engagiertes Team von 20 pädagogischen Fachkräften betreut derzeit 130 Kinder im Alter von 1 bis 6 Jahren. Auf einer großzügigen Fläche von 11.000 Quadratmetern haben die Kinder viel Platz zum Toben und Spielen. Und das ist auch wichtig wie Einrichtungsleitung Nell Jadwiga Wasser-Lindenblatt betont: „Spielen ist für die Entwicklung von Kindern unerlässlich, da es ihre kognitiven, körperlichen, sozialen und emotionalen Fähigkeiten fördert. Es ermöglicht Kindern, die Welt und sich selbst besser kennenzulernen. Dazu gehört es auch, fortlaufend neue Impulse für ihre Förderung zu bieten.“

Leider konnten allerdings aufgrund erforderlicher Renovierungsarbeiten in den letzten Jahren keine neuen Spielgeräte angeschafft werden. Nell Jadwiga Wasser-Lindenblatt erklärt weiter: „Es fehlte bislang an einem Spielgerät, welches auch die Kleinsten zum Spielen einlädt und es ihnen ermöglicht, sich zu verstecken, zu phantasieren und ihre körperlichen Grenzen zu erweitern. Die Aktiv-Arche schließt hier eine große Lücke.“

Die Kleinsten können nun in einer sicheren Umgebung Krabbeln und das Laufen erlernen, ihrem natürlichen Bewegungsdrang nachgehen und gleichzeitig ihren eigenen Gleichgewichtssinn entdecken. „Die Kinder haben dann die Möglichkeit durch Bewegung, Interaktion und Entdeckung ihre motorischen und sensorischen Fähigkeiten zu entwickeln und zu vertiefen. Sie können sich in der Aktiv-Arche in Rollen- und Bewegungsspielen ausleben, neue Spielideen entwickeln und ihren Horizont erweitern“ fährt Nell Jadwiga Wasser-Lindenblatt weiter fort.



Dadurch leistet das Spielgerät einen wichtigen Beitrag zur Behebung eines in vielen Studien beschriebenen Problems: Schon im Kindergartenalter sitzen Kinder zu häufig und legen damit den Grundstein für einen späteren Bewegungsmangel. Als Folge, wie zum Beispiel die KiGGS-Langzeitstudie des Robert-Koch-Instituts zeigt, erreicht lediglich rund ein Viertel der Kinder und Jugendlichen in Deutschland die von der Weltgesundheitsorganisation WHO empfohlenen 60 Minuten tägliche körperliche Aktivität. Zusätzlich zeigt eine neue Studie des Bundesinstituts für Bevölkerungsforschung (BiB), dass die körperliche Aktivität von Kindern und Jugendlichen in Deutschland mit Beginn der Pandemie um ein weiteres Viertel gesunken ist.

Die Aufregung der Kinder steigt: Am **31.07.2025** wird die Aktiv-Arche eingeweiht. In festlichem Rahmen dürfen sie dann das Schiff in Empfang nehmen und jede Menge Abenteuer auf hoher See erleben.

Kontakt:

KiTa Rundbau e.V. Luckenwalde  
Leitung: Nell Jadwiga Wasser-Lindenblatt  
Arndtstraße 17  
14943 Luckenwalde  
Telefon: 03371/642250  
[info@kita-rundbau.de](mailto:info@kita-rundbau.de)

*Die Stiftung Kinderförderung von Playmobil wurde 1995 von Horst Brandstätter (1933-2015) gegründet. Er war Inhaber der Horst Brandstätter Group, zu der auch die Marke Playmobil gehört. Ziel der gemeinnützigen Stiftungsarbeit ist es Kindern und Jugendlichen eine gesunde körperliche, geistige und seelische Entwicklung zu ermöglichen. Schwerpunkt der Arbeit sind dabei die Felder Bildung & Erziehung, Gesundheit & Schutz, Bewegung & Aktivität sowie Kreativität & Kultur.*